

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

## PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMADE MALLORCA  
Miércoles 23 de Enero de 1918

N.º 2.634

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

### Noticias militares

**Te-Deum.**—Al solemne Te Deum que se ha cantado esta mañana en nuestra Santa Iglesia Catedral ha asistido, en representación del capitán general de estas islas, el general Barreiro y comisiones de Jefes y Oficiales de todos los cuerpos de esta guarnición.

**Gratificación.**—Por R. O. telegráfica se dispone que con motivo de ser hoy el Santo de S. M. el Rey (q. D. g.) se entregue una peseta a los sargentos y cincuenta céntimos a los cabos y soldados.

**Destinos.**—En el cuerpo de Ingenieros han sido destinados:

El capitán don Luis Viscasillas y Sanz Crespo, al primer regimiento de Zapadores Minadores.

Los primeros tenientes don Antonio Cué a la comandancia de Mallorca y don José Pesquera a la de Menorca.

**Ayudante.**—Ha sido propuesto para ayudante del segundo batallón del regimiento de Palma, el primer teniente don Pedro Dezalcar.

**Oficinas Militares.**—Se dispone que los primeros jefes de los cuerpos y dependencias donde presten sus servicios los brigadas y sargentos comprendidos en los números 271 al 569 de la escala de aspirantes al cuerpo de Oficinas Militares remitan con toda urgencia al Ministerio de la Guerra relación nominal de las indicadas clases de los suyos respectivos que hayan causado baja en filas por cualquier concepto para proceder a la eliminación correspondiente en la escala de referencia.

Al propio tiempo se dispone que quede modificado el artículo 40 del reglamento del mencionado cuerpo dejando sin curso las peticiones en duplica de eliminación que promuevan los interesados, una vez hayan obtenido ingreso en aquél.

### De La Puebla

El Alcalde, don Bartolomé Cladera Socías, el día de San Antonio, en el Oficio solemne, estrenó la rica insignia de oro (costada por sus amigos políticos) de la Escuela de Isabel la Católica, con que ha sido condecorado por S. M. Don Alfonso XIII.

Gracias a las disposiciones del nuevo Alcalde, se cierran todos los casinos a las once de la noche, y son excluidos de la asistencia a los mismos los borrachos y los menores de 16 años. Se ha reprimido el juego a los prohibidos, que tanto arraigo e incremento había tomado hasta en los jóvenes de poca edad.

Debido a las gestiones del mismo señor Alcalde, se han coartado este año los intolerables abusos de los coches que tanto molestaban a los transeúntes y también han desaparecido, completamente, los vitores, gritos y otras irreverencias que de tiempo inmemorial se cometían dentro del templo en las fiestas de San Antonio y San Sebastián.

En dichas fiestas ha sido nota nueva y simpática la suelta de globos por la noche y la iluminación eléctrica de la Casa Consistorial, en donde Ayuntamiento y Clero celebran tradicionales refrescos, a los acordes de la música, después de Completas y del Oficio.

El señor Cladera, entre otras reformas notables, piensa castigar de firme la blasfemia. Por todo ello, el nuevo Alcalde y el pueblo de La Puebla están de enhorabuena.

La Puebla, 23 de Enero.

### Las subsistencias

**Comisión popular pro subsistencias**  
Se nos replica la publicación de las siguientes líneas:

«En vista de las difíciles circunstancias actuales, se ha reconstituido la Comisión pro subsistencias que fue nombrada el pasado año en la reunión que se celebró en «La Protectora».

Compliendo los acuerdos tomados en la sesión del viernes último, una comisión delegada efectúa ha visitado al Gobernador Sr. Estruch, entregándole una protesta escrita referente a la prohibición de embarque del almendrán, pulpas de frutas, dulces y conservas acordada por la Junta Provincial de Subsistencias. Los comisionados comunicaron al Sr. Estruch la necesidad de que se cumpla el Reglamento de 30 de Noviembre de 1916 y demás disposiciones posteriores poniendo en antecedentes de los propósitos de la comisión de auxiliar a las autoridades en cuanto afecte a subsistencias y trabajo. La primera autoridad civil se mostró muy complacida de que se le ayude y ofreció atender cuantas indicaciones se le hagan.

La misma comisión fué recibida luego en su despacho de la Alcaldía por el señor Martínez Rosich, que se encontraba acompañado del segundo teniente de Alcalde don Bartolomé Barceló. El señor Rosich acogió con verdadero entusiasmo los propósitos de la Comisión para con ella cooperar y resolver en lo que sea posible la delicada situación actual, especialmente en lo que se refiere a la plaza de abastos, para que ésta esté surtida y los precios que en ella rijan sean los que marquen las tasas que el gobernador prometió estudiar poniéndolas a la vista del público, especialmente las del pesca-

do. También del carbón vegetal se señalaron algunas medidas a fin de que no escasee, y en general fué tratada con ambas autoridades la cuestión de las subsistencias y obras para dar trabajo.

Los comisionados recogieron la impresión de que mucho provecho se puede obtener dada la buena disposición que anima tanto al señor Estruch como al señor Rosich.

Dispuesta la comisión a trabajar con verdadero interés y para obtener resultados prácticos en su labor, piensa ir a dar un programa de orientación a cuyo fin convocará uno de estos días a todos las fuerzas vivas de Palma para que tomen en general y sin distinciones de clase alguna cooperen al esfuerzo que exige la actual situación.

Obtenido ya el calor de las primeras autoridades que con entusiasmo se adhieren a los propósitos de la Comisión, espera ésta que Palma entera sabrá corresponder al llamamiento que se le haga y así nutrida y fortalecida la «Comisión Popular Pro-Subsistencias» evitará que el mal que padecemos tome proporciones de mayor gravedad.

Las inoportunidades

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de la Gobernación disponiendo que la Comisaría general de Abastecimientos queda facultada por delegación del Gobierno para conceder o denegar las autorizaciones de incautación local a requerimientos de los Ayuntamientos interesados, de conformidad con lo dispuesto en el artículo sexto de la ley de 11 de Noviembre de 1917 y artículos 51 al 54 del reglamento de 23 de Noviembre del último año.

**Telegrama del Comisario de Abastecimientos.**—El tráfico entre provincias

El Gobernador civil, señor Estruch, recibió ayer el siguiente telegrama del Comisario general de abastecimientos:

«Me he precidado a llamar la atención de algunas Juntas que acordaron la prohibición absoluta de salida, haciéndoles presente que con tal conducta se erigen en cantones independientes creando estado anárquico en comercio y abastecimiento nacional y como aquel ejemplo intenta imitar en otras comarcas dirijo esta circular con objeto de hacer saber que esa conducta podrá ser cómoda para sin molestia evitar posibles conflictos; pero siendo opuesta planes este Comisario que tiene deber atender por igual todas provincias, espero del reconocido celo de V. S. y de esa Junta que lejos entorpecer mis gestiones coadyuvarán a ellas dando después asegurar respectivas localidades cuantas facilidades se precisan intercambio provincial de productos tan indispensables para bien general impidiendo así contumacia que me produciría tener que adoptar resoluciones que deseo a toda costa evitar».

**Importación**

Han importado:  
De Barcelona, el vapor «Rey Jaime I», 405 kilogramos de leche condensada, 8.480 de vino común, 400 de aceite, 5.377 de café y 118 de pimiento.

De Valencia, el «Mallorca», 105.000 kilogramos de harina de trigo, 78.840 de arroz, 4.860 de azúcar, 340 de café y 6.200 de vino.

De Alicante, el «Rey Jaime II», 26.000 kilogramos de harina, 314 de avena, 10.000 de cebada, 9.600 de patatas, 1.000 de garbanzos, 495 de legumbres, 50.000 de arroz, 16.875 de vino común, 1.000 de hortalizas y 500 de judías.

Y de Barcelona, el «Mallorca», 500 kilogramos de vino común, 292 de café y 36 de queso.

**Reses sacrificadas**

Ayer fueron sacrificadas en el Matadero tres reses vacunas, 25 cerdos y 35 cerdos, representando dicha matanza un beneficio para el Ayuntamiento de 1.016'51.

**La harina**

El Gobernador civil, señor Estruch, recibió un telegrama de su compañero de Barcelona diciéndole que, a pesar de la prohibición de salir la harina de aquella ciudad, se autorizará su exportación a Palma.

Le añadió en el despacho que esperaba que se autorizara la exportación de aquí de los artículos que nos sobren, en justa reciprocidad entre las provincias hermanas.

El vapor correo de Alicante importó, en su último viaje, gran cantidad de harina.

**Multas**

El señor Alcalde ha multado a tres pescaderías por faltar al respeto al público.

### Función benéfica

Una comisión de distinguidas señoras de esta ciudad está organizando una función, que tendrá lugar el próximo día 31 en el Teatro Principal, a beneficio del Dispensario antituberculoso «Felisa de Borbón».

La función empezará a las seis de la tarde.

Se representarán, por distinguidas señoras y algunos jóvenes de esta ciudad,

las obras de los Quintero «Suplico en el mundo», «El genio alegre» y «El flechazo».

### Constitución del Colegio Obligatorio Farmacéutico de Baleares

Ayer se constituyó definitivamente, bajo la presidencia del señor Inspector Provincial de Sanidad, el Colegio Obligatorio Farmacéutico de esta Provincia, reinando una animación pocas veces vista en otras reuniones parecidas.

Acabada la sesión, se reunieron en amistoso y fraternal banquete en el «Grand Hotel», bajo la presidencia del ya mentado señor Inspector Provincial de Sanidad y la Junta de Gobierno de la nueva institución oficial.

Al descorcharse el «champagne», se levantó el señor Inspector para saludar y felicitar a la concurrencia por tan importante acto, siguiendo en el uso de la palabra el señor Presidente del Colegio, don Francisco Llompart y varios otros señores oradores, abogando todos por la verdadera unión y prosperidad de la colectividad naciente. Se acordó enviar un telegrama al señor Inspector General de Sanidad del Reino, participándole la constitución, y visitar, como así se hizo, al señor Gobernador civil para el mismo objeto.

### Conciertos

Por hallarse enfermo uno de los profesores, han sido suspendidos los conciertos que debían empezar mañana en el Teatro Principal, a cargo del notable cuarteto de la «Asociación Musical» de Barcelona.

### Notas de Sociedad

Pieza musical

Nuestro estimado amigo el distinguido profesor de piano don Sebastián Miralles nos ha obsequiado con un ejemplar del elegante vals boston «Le Chant de Ninon», que acaba de editar, pulcramente, la Casa Aller, de Madrid.

La inspirada composición está dedicada a la señorita Concepción Tous.

Agradecemos el obsequio.

De viaje

Esta mañana han llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Domingo Bonet, don José Costa, don Vicente Benassar, don Francisco Moreno y esposa, doña Joaquina Mira, don Emilio Juan Cardona, don León Odín, don Rogelio Espino, don José M. Carreras, don Mannel Ferrer y don Francisco Girón.

En el «Ciudadela» han llegado hoy don Ignacia Pizá y el teniente de Intendencia don Juan Martorell.

Enferma

En Pollensa se encuentra gravemente enferma, habiendo sido visitada, doña Magdalena Clifre, esposa del médico señor Bisbal y hermana de nuestro estimado Corresponsal en aquella villa, don Jaime.

Le deseamos pronto alivio.

### Reunión de concejales

La sesión del lunes.—La destitución del Gobernador.—Las subsistencias

Ayer, al medio día, se celebró en el Ayuntamiento, en el despacho de la Alcaldía, una reunión de concejales.

El Alcalde, Sr. Martínez, habló a los reunidos de la sesión celebrada el lunes por el Ayuntamiento. Se convido en colocar en el salón de sesiones mayor número de bancos que los existentes y no permitir la entrada, durante las sesiones, a más personas que las que quepan en los asientos.

Después se acordó otorgar un voto de confianza al Sr. Alcalde para que telegrafíara al Gobierno insistiendo en la petición de que se destituya al Gobernador de Baleares y protestando de la desatención que representa no haber contestado el Gobierno a tal solicitud del Concejo.

Por último, se habló del problema de las subsistencias, pero ningún acuerdo práctico se adoptó.

### Del mar

Entradas

Ayer, por la tarde, cerca de las siete, llegó, procedente de Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Esta mañana, a las ocho, ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I».

También ha llegado el vapor «Ciudadela», procedente de la ciudad del mismo nombre.

Salidas

Esta noche saldrá el vapor «Rey Jaime I» para la ciudad Condal.

También saldrá el «Ciudadela» para el lugar de su procedencia.

Despachados

Para mañana lo ha sido el correo de Cabrera.

También está despachado el vapor «Rey Jaime II», para Ibiza y Alicante.

Buques esperados

Mañana es esperado el vapor «Mahón», procedente de Mahón.

Otras noticias

Con un cargamento de carbón saldrá el velero «José María» dentro de breves días.

Mañana es esperado el vapor «Bellver» de San Esteban de Pravia, con un cargamento de carbón.

### Publicaciones recibidas

Hemos recibido el último número de «El Heraldo de Cristo», correspondiente al actual mes de Enero. La excelente revista dedicada al fomento y propagación de la Tercera Orden de San Francisco ha entrado en el décimo año de su publicación; lo celebramos, y deseamosle muchos años de próspera vida.

He aquí el sumario de dicho número: «Saludo.—A las puertas de 1918.—Lo Minyonet Jesús d'una capella gentil.—El Betlem.—[Adelantel—]Anynoul—Flor d'hivern.—Sección doctrinal.—Crónica Franciscana.—Pan de San Antonio.—Necrología.—Noticias y Variedades.—Bibliografía.—«Juventud Seráfica».—Año nuevo, vida nueva.—Los Reyes.—Sea enhorabuena.—La ilustrada revista semanal «Iberica», publica, en su último número, el siguiente sumario:

«Funicular Mentserrat-San Juan.—Asamblea nacional de ferrocarriles.—Instituto de Higiene Escolar.—La minería en España.—Tranvía de Granada a Atarfe.—Monografía del Ecuador.—Dr. Oswaldo Cruz.—Observaciones del viento en la estación radiotelegráfica de Nauzen.—Desinfección de los libros.—Variaciones diurnas del viento en altitud.—Taller submarino.—Pérdida del «Aurora».—Secreción ácida de las raíces.—Astilleros en el interior.—Automóvil de gas.—El cable del Pacífico.—Las avionetas, J. Izquierdo.—Bibliografía.»

### En Santa Eulalia

La fiesta de San Blas

He aquí el programa de los solemnes cultos que en honor del glorioso San Blas, Obispo de Sebaste, se celebrarán en la iglesia parroquial de Santa Eulalia:

Jueves 24 de Enero.—Empezará la Novena al Santo Obispo, que se celebrará con meditación durante la misa de doce y desde el sábado 26 se repetirá con solemnidad al anochecer, después del rezo del Santo Rosario.

Viernes 1.º de Febrero.—Solemne Oración de cuarenta Horas que la Cofradía del Santísimo Sacramento dedica al Ministerio de la Purificación de María: exposición de S. D. M. a las seis, a las diez Horas y Misa mayor solemne; por la tarde los actos de coro, y al anochecer Rosario, Triduo con sermón por el Padre Bernardo Martorell, C. O., y reserva de S. D. M.

Sábado día 2.—A las seis, exposición de S. D. M.; a las siete y media, Comunidad general; a las nueve y tres cuartos, Horas, bendición de candelas y Misa mayor solemne con sermón por don Pedro Quetglas, Pbro.; por la tarde, los actos de coro, y al anochecer, después del Santísimo Rosario, continuará el Triduo lo mismo que el día anterior y se reservará S. D. M.

Domingo 3.—Exposición de S. D. M. a las seis; a las diez Horas y Misa mayor solemne en honor de San Blas, con sermón por el mismo orador del Triduo; por la tarde los actos de coro, y al anochecer Rosario, continuación del Triduo, procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

### Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Timoteo, obispo y mártir, y Nuestra Señora de la Paz.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Jerónimo dedicadas a Santa Paula: Exposición a las siete; a las diez, Misa mayor; por la tarde, a las seis, Rosario, novena con sermón por el Rdo. don Mateo Nebot, y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Eulalia, empezará la novena de San Blas, obispo de Sebaste, que se celebrará con meditación durante la misa de las doce, y desde el sábado 26 se repetirá con solemnidad al anochecer, después del Santo Rosario.

En San Jaime, al anochecer, después del Rosario, se dará principio a la novena del glorioso San Blas, con sermón por el Rdo. don Nicolás Saggese, Catequista del Seminario, y el viernes 25, a las once, se dará principio a otra novena cantada por un coro de niños.

En San Juan, se hará la novena de San Blas, a las siete y media, con misa y canto.

En el Socorro, se celebrará la festividad de Nuestra Señora de la Paz, con misa solemne, a las diez y media, con

## Academia Torres

Piamonte, 7--Madrid

Carreras militares.—Escuela Naval.—Ingenieros de la Armada.—Bachillerato  
Los alumnos estudian en la Academia bajo la inspección del profesorado  
Director D. Antonio Torres Bastard, Capitán de Infantería  
Ingresados en las dos últimas convocatorias 35—Núms. 1 y 2 en la última convocatoria Escuela Naval.  
Internos—Medio externos—Externos—Se facilitan instrucciones

## Juan Canel Fontcuberta

Médico especialista en enfermedades de los ojos

Ex-Médico ayudante del Hospital de Santa Cruz y de la clínica del Dr. Bordás de Barcelona  
CONSULTA DE 10 A 1 ESPARTERIA, 6, PRINCIPAL, PALM

## Francisco Clar Sánchez

Odontólogo

Participa a su distinguida clientela haber trasladado su GABINETE DENTAL a la calle del Sindicato, núm. 3 1.ª derecha.

## CORREOS

Academia Riera-Ferrer

Informes: Omos, 125, pral.

## Compañía de los Ferrocarriles DE MALLORCA

Línea de Manacor a Artá

De conformidad con lo consignado en las bases 2.ª y 5.ª de la emisión de Obligaciones correspondientes al ferrocarril de Manacor a Artá, desde el día 16 del corriente mes quedará abierto en las oficinas del Crédito Balear y en las de sus Sucursales, el pago del quinto dividendo pasivo de las citadas Obligaciones, equivalente al 16 %, de su valor nominal, o sea la cantidad de ochenta pesetas por cada Obligación.

Palma 14 de Enero de 1918.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Guillermo Moragas.

## Nada más comfortable después de las comidas que una tacita de CAFÉ LLOFRIU

## Doctor Löbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania).  
Calle Conquistador, 18  
Frente al Cirujano Mayor  
Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

## Bombillas Eléctricas

desde 140 a 175 pesetas una

Casa Buades COLON 33 PALMA

## Electricidad y Gas

Instalaciones y reparaciones  
EL ÁGUILA—BROSSA, 30



No hay catarro que se le resista. Cura la tos, bronquitis asma, y evita la tuberculosis. Toleradísimo por lo débiles estomagos. En Farmacias y Droguerías de crédito.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 23 (1'00)  
El Almirantazgo alemán desmiente que el buque-hospital «Reva» fuere torpedeado.  
Nauen.—(Radiograma de la madrugada).—El Almirantazgo alemán ha desmentido la información inglesa en que se afirmaba que el buque-hospital «Reva» fué torpedeado por un submarino de los Imperios centrales.

El Consejo de Flandas y la autonomía  
Nauen.—El Consejo de Flandas ha publicado un manifiesto, sometiéndose a la reelección y encareciendo al pueblo flamenco que exprese su voluntad respecto a la decisión adoptada por el Consejo de pedir una completa autonomía.  
La guerra submarina.—Los buques hundidos en Diciembre.

Nauen.—(Radiograma de la tarde).—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín la siguiente noticia oficial:  
«Durante el mes de Diciembre último nuestros submarinos hundieron un total de 702.000 toneladas de buques mercantes enemigos.

El total de toneladas hundidas desde el comienzo de la guerra submarina limitada asciende a 8.958.000 toneladas.  
Comunicado alemán  
Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En el frente de batalla occidental se desarrolla con gran actividad por ambas partes la lucha de artillería en el frente de Iprea.

Hicimos fracasar una tentativa de los ingleses para penetrar en nuestra zona de Flandas y de Argona.

En Four Paris rechazamos un avance francés realizado después de un violento fuego de artillería que se mantuvo todo el día.

Continúa el bombardeo en las posiciones del Mosa.

En el resto de los frentes de batalla, sin novedad».

Comunicado oficial italiano  
Roma.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial:

«Sostuvimos el cañoneo en todo el frente, obligando a replegarse a las fuerzas enemigas a la orilla izquierda del Adigio.

En Fagar rechazamos varios ataques de patrullas enemigas.

Hicimos explotar varias minas en Pabúto, oponiéndonos a los trabajos de aproximación del enemigo».

El Presidente del Consejo de Ministros de Italia y los generales Cadorna y Alfieri en París.

París.—Han llegado a esta capital el presidente del Consejo de Ministros de Italia y los generales, también italianos, Cadorna y Alfieri.

Su presencia en la capital de Francia tiene por objeto conferenciar con Clemenceau y con el Gobierno francés.

Parte oficial francés  
París.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial de la tarde:

«Hicimos fracasar un golpe de mano de nuestros enemigos en Navarra.  
En Auberville les hicimos algunos prisioneros.

En el resto del frente no ocurre nada digno de mencionar».

Los ingleses en Palestina  
Londres.—Noticias oficiales de las fuerzas inglesas que operan en Palestina anuncian que los aviadores británicos han atacado los depósitos enemigos situados a tres kilómetros de la estación de Sebustich.

«Nuestros aviadores—añaden dichas noticias derribaron un aparato enemigo en Samaria».

El Congreso del «Soviet».—La asamblea constituyente  
Petrogrado.—Estuvo ayer completamente desierto el palacio de Tauride.

La reunión del «Soviet» se ha de celebrar en ese local.

Se ha prohibido todo género de reunión entre los miembros de la Asamblea constituyente.

El periódico «Frendembli»  
Amsterdam.—El periódico «Frendembli» ha dejado de ser el órgano oficial del Ministerio de Relaciones exteriores de Austria.

Obedece ello a haber hecho una campaña contra el excanciller alemán von Bulow, campaña que fué desaprobada por la «Gaceta Alemana del Norte».

Los socialistas austríacos y el asesino del Conde de Sturg  
Washington.—Noticias de Viena dicen que los socialistas austríacos piden al Gobierno de su país la absolución del conde de Sturg.

El Duque de Connaught, a Francia  
Londres.—Ha salido para Francia, con objeto de visitar los frentes de batalla, el Duque de Connaught.

Grey publicará unas memorias  
Londres.—El exministro de Negocios extranjeros, señor Vizconde de Grey, prepara la publicación de unas memorias, relatando su actuación al frente de aquel Ministerio.

Próxima reunión del Comité de guerra  
París.—Noticias de la próxima semana se reunirá en París el Comité de guerra, del cual forman parte los presidentes de los Consejos de Ministros de los países aliados.

Aprobación de los efectivos militares  
Londres.—La Cámara ha aprobado el «bill» de los efectivos militares.

El Canciller alemán habla en el Reichstag  
Berlín.—(Radiograma de Berlín) anuncia que el Canciller alemán pronunciará un discurso en los debates de la Comisión plenaria del Reichstag.

Dichos debates durarán tres sesiones.  
Dimisión del primer Ministro austriaco.—El Conde Togemburg formará Gabinete.

Londres.—Anuncian de Viena la dimisión del primer Ministro austriaco.  
Formará Gobierno el Conde de Togemburg.

Comentarios de la Prensa austríaca sobre los sucesos de Viena  
Lyon.—La «Gaceta de Franckfort», tratando de los desórdenes de Viena, anuncia que el Gobierno austriaco se aprovecha de las huelgas para atribuir la agitación popular a una protesta de carácter político contra la lentitud de las negociaciones de paz de Brest-Litovsk.

El «Basler Dachpitchen» admite que el Conde de Czernin haya permitido el desarrollo de este movimiento para que la diplomacia austríaca aparezca empujada por las masas populares, como la alemana es empujada por el Alto Mando.

De esta mañana  
Madrid, 23 (5'30)  
Comunicado austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

«Rechazamos un golpe de mano al norte de Reims.

«Levamos a cabo varios raids», con éxito, al oeste de la granja de Navarin, penetrando nuestros aviadores hasta la tercera línea de trincheras, destruyendo las construcciones.

Continúa el cañoneo frente a Bezon y Vaux Chamune».

Parte oficial inglés  
Londres.—Se ha facilitado el siguiente parte oficial de la noche:

«La actividad de los aviones ha sido grande durante la pasada semana, tomando fotografías y bombardeando las líneas alemanas.

«El sábado nuestros aviadores capturaron un aparato enemigo de cuatro plazas, apresando a sus tripulantes».

Grumetes encarcelados  
Londres.—Han sido encarcelados tres grumetes acusados de ser causa del incendio del buque escuela inglés «Warspite» hundido el pasado domingo en el Támesis.

Buques hundidos  
Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Hemos obtenido nuevos éxitos en la zona septentrional, donde fueron hundidas 22.000 toneladas.

Entre los buques hundidos está el vapor francés «Nafelian», de 6.265 toneladas, que iba cargado de salitre, y dos grandes vapores ingleses».

Versión alemana sobre la batalla naval de los Dardanelos  
Nauen.—El Almirantazgo alemán comunica la siguiente versión oficial de la batalla naval de los Dardanelos:

El día 20 los cruceros «Goeben» y «Breslau», apoyados por los torpederos turcos, atacaron a las fuerzas enemigas de los Dardanelos, en las cercanías de Imbros.

Destruimos un monitor inglés de gran porte, varias lanchas carboneras y la estación de señales inglesa en la bahía de Kephalo.

Al regresar de la incursión por los Dardanelos, se hundió el «Breslau» a consecuencia del choque con una mina, encallado el «Goeben», ligeramente en el paso del Niágara, pero siendo falso encallara a consecuencia de grandes averías, como dicen los partes ingleses.

El general Borcevicht, generalísimo austriaco  
Munich.—El general Borcevicht ha sido nombrado generalísimo austriaco, en sustitución del Archiduque Eugenio.

El empréstito nacional italiano  
Roma.—Las suscripciones del empréstito nacional italiano ascienden hasta ahora a 500 millones en Milán, 100 en Génova y 60 en Turín.

La Prensa italiana y las huelgas de Austria  
Roma.—La Prensa italiana acoge con gran reserva las supuestas huelgas de Austria.

Dice que las considera como una maniobra del Gobierno para ocultar los preparativos militares que se están haciendo.

Estonia independiente  
Estocolmo.—La Asamblea constituyente de Estonia se reunirá en Reval el día 23 de Febrero para proclamar su independencia.

El elemento popular quiere que la Soberanía de Estonia sea reconocida por las Potencias. Los aristócratas prefieren la unión con Alemania.

Las negociaciones de paz  
Petrogrado.—El Ministro de Negocios extranjeros de Rusia, Trotski, ha vuelto a Brest-Litovki.

Los Comisarios del pueblo parecen desear reemplazar a los delegados y continuar las negociaciones de paz.

El asunto Bolo-Pachá  
Nueva York.—Ha sido detenido el banquero Gaverstedt, quien ha declarado que el «Banco Armistisk» había servido de intermediario entre el «Beutsche Bank» y Bolo Pachá.

Acuerdo entre Grecia y las Potencias aliadas  
Estocolmo.—Se ha llegado a un acuerdo entre Suecia y las Potencias aliadas, según el cual el Gobierno sueco pone a disposición de la «Entente» 70.000 toneladas a cambio de 100.000 de fosfatos, forrajes, aceite, lubricantes y café.

Comentarios al discurso de Yrigoyen en la presentación del Embajador de Bélgica  
Buenos Aires.—Los periódicos comentan favorablemente el tono cordial del discurso del presidente de la República, Yrigoyen, en la presentación de credenciales del nuevo ministro de Bélgica.

Señalan que dicho discurso ha pasado los límites de la cortésia del protocolo cuando dijo que la de Bélgica es la causa de la independencia del derecho de las naciones.

Las subsistencias y los carbones  
Madrid, 23 (1'00)  
El tráfico con Inglaterra.—Intervención ampliada.—El trigo argentino

En el Ministerio de Fomento se nos hicieron manifestaciones ayer tarde acerca del problema de los transportes y sobre la cuestión de las subsistencias.

Se nos dijo que se han ultimado los detalles para el arreglo del tráfico marítimo con Inglaterra acerca de la exportación de frutas e importación de carbón.

También se nos manifestó allí que se había acordado la ampliación de la intervención del Estado en la fundición Vera, que se dedica a la construcción de muelles para vagones.

Además, se nos dijo que, según noticias recibidas de la República Argentina, habían salido de aquel país, en dirección a España, los anunciados cargamentos de trigo.

El transporte del trigo argentino es a flete reducido.

Lo que dice García Prieto.—Las noticias de provincias.—El papel para periódicos

El jefe del Gobierno, Sr. García Prieto, al recibir ayer, como de ordinario, a los periodistas, nos manifestó que las noticias recibidas de provincias son más tranquilizadoras que las de los días anteriores.

Se nos dijo también que le había visitado el exministro Sr. Arias Miranda.

Por último, nos enteró de que le había visitado también, para hablarle del asunto del papel de periódicos, el presidente de la «Asociación de la Prensa de Madrid», Sr. Moya.

El seguro de guerra  
El Ministro de Hacienda, señor Ventosa, ha firmado una real orden autorizando al Comité del seguro de guerra para concertar con las autoridades navieras que designe el Comité del tráfico Marítimo el seguro de guerra de los vapores que hayan de efectuar el tráfico con Inglaterra.

Tal seguro se hará a prima reducida con un 14 por 100 en un viaje redondo. Irá comprendida en el seguro la dotación del barco.

Los sucesos de Alicante  
Ha llegado a esta capital una comisión de Alicante.

Viene para protestar contra la represión llevada a cabo en dicha ciudad con motivo de los últimos sucesos.

La presidencia del Comité de tráfico marítimo.—González Rotwos, Gobernador de Barcelona?

Es probable que venga a Madrid, al objeto de encargarse de la presidencia del Comité de tráfico marítimo, el actual Gobernador civil de Barcelona, general Auñón.

Se dice que, en el caso que se confirme la anterior noticia, será nombrado Gobernador de Barcelona al señor González Rotwos.

En Alicante.—El paro, absoluto.—Los comercios cerrados.—Dimisión del Gobernador?

Alicante.—Ayer continuó en esta ciudad la huelga iniciada días atrás.

El paro fué absoluto.

A petición de los obreros, los comercios permanecieron también cerrados.

Se afirma que ha presentado la dimisión de su cargo, a consecuencia de los últimos sucesos, el Gobernador civil de esta provincia.

En Santander.—La falta de carbón  
Santander.—Va escaseando grandemente el carbón en esta provincia.

«Si dentro de dos días no recibe carbón tendrá que parar el ferrocarril del Cantábrico.

El ferrocarril de Ontoneda se alimenta con leña.

Se ha paralizado el tráfico con el interior de la Península.

En Valladolid.—Las tasas.—Establecimientos cerrados

Valladolid.—Se han fijado las siguientes tasas:  
Alubias, a 60 céntimos kilo.

Arroz, a 75 id.

Azúcar blanco, a 1'25 pesetas kilo.

Huevos, a 1'55 docena.

Y patatas amarillas, a 0'20 kilo.

El gremio de dueños de colmados y demás tiendas de comestibles ha declarado que, vendiendo los artículos a los precios de tasa, apenas les dará margen para pagar la luz, la contribución y la dependencia.

Algunos establecimientos han permanecido cerrados, fijándose en las puertas unos cartelones que decían: «Cerrado por defunción».

De Badajoz.—El Gobernador.—Multas.—Salida de carbón

Badajoz.—Ha regresado de Madrid el Gobernador civil de esta provincia.

Tan pronto llegó se ocupó en la cuestión de las subsistencias.

Impuso sendas multas de a quinientas pesetas cada una a algunos industriales que cerraron sus establecimientos.

Con destino a Sevilla y Madrid han salido grandes partidas de carbón vegetal.

Consejo de Ministros  
Madrid, 23 (1'00)  
A la entrada

Modificación del Reglamento de seguros de Guerra.—Choque de un torpedero con un vapor

A la entrada del Consejo manifestó el Ministro de Hacienda, señor Ventosa, que llevaba la modificación del reglamento de seguros de Guerra, y la autorización para la mezcla del benzol con el alcohol para atender a las necesidades industriales.

El Ministro de Gracia y Justicia, señor Fernández Prada, dijo que llevaba los datos de la ampliación de la fe notarial para indultos.

El Ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora, pasó a hablar con el Comisario de Abastecimientos.

El Ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, y el de Marina, Sr. Gimeno, contaron las averías de los barcos en El Ferrol. A causa del temporal chocaron el torpedero número «13» con el «Jaime».

Vapor austríaco soltó las amarras hundióse; varias lanchas se perdieron, ocasionando víctimas.

A la salida  
Indultados de la pena de muerte.—Aprobación de un decreto

El Consejo terminó a las ocho de la noche.

Se aprobó el expediente de libertad condicional de varios reclusos de guerra.

Se han indultado a seis individuos condenados a la pena de muerte.

El Ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora, contó la organización de transportes de frutas y carbón con destino a la Armada y a las compañías de ferrocarriles.

Se aprobó un decreto modificando la limitación de las indemnizaciones en el 85 por 100 de la cantidad asegurador.

Esta disposición tiende a dar impulso al seguro de guerra.

Se aprobó también otro decreto declarando las materias desnaturalizantes

del alcohol con destino a los motores de explosión.

El Consejo continuará, mañana, jueves, por tener que comer, el jefe del Gobierno, señor García Prieto, en la Embajada alemana.

Firma de guerra  
Madrid, 23 (1'00)

La Reina madre, coronela honoraria.—Nuevo general de brigada.—El Gobierno militar de El Ferrol.—Otros destinos

El Ministro de la Guerra, Sr. La Cueva, sometió ayer a la firma del Monarca un decreto nombrando coronela honoraria del Regimiento caballería de María Cristina a S. M. la Reina doña María Cristina.

También firmó ayer el Rey las siguientes disposiciones de Guerra:

Ascendiendo a general de brigada al coronel Sr. Cosalini.

Nombrando Gobernador militar de El Ferrol al general de brigada señor Alonso.

Y confiriendo los mandos siguientes:

De la brigada de La Coruña, al general Sr. Lozano González.

Del Regimiento de dragones de Santiago, al coronel don Santiago Alberdi.

Y del Regimiento de lanceros del Rey, al coronel Sr. Areal.

La Bolsa  
Madrid, 23 (1'00)  
Cotización de ayer

Interior contado	76/45
Amortizable 5 por 100	95/45
Amortizable nuevo	85/80
Banco de España	519/00
Compañía Tabacalera	292/50
Francos	72/40
Libras	19/64
Exterior	86/15

Cambio en Jaén  
Madrid, 23 (1'00)  
Banquete.—Brindis

Jaén.—Ha sido obsequiado con un banquete el leader de los regionalistas señor Cambó.

El acto se celebró en el Círculo Mercantil.

Se pronunciaron brindis cariñosos.

Cambó pronunció un discurso afirmando que el regionalismo es un partido donde no caben los tráfugas, porque los beneficios quedan en la propia región.

Añadió que los andaluces deben mirar por la prosperidad de Andalucía y realizar sus ideales en favor de su propia tierra.

Mitin  
A las cuatro de la tarde se celebró un mitin regionalista en el Teatro Cervantes.

Hablaron los señores Parras, Muntañola e Infante. Este hizo la apología del regionalismo andaluz, exhortando al pueblo a sacudir el marasmo.

Al final también habló el señor Cambó.

La Asamblea ferroviaria  
Madrid, 23 (1'00)  
Segunda sesión

Esta tarde se ha celebrado la segunda sesión de la asamblea ferroviaria.

Se trató de la construcción de una nueva red y ampliación de la actual.

Las conclusiones discutidas se refieren a la urgencia del perfeccionamiento de las líneas y su unificación, la fecha de reversión y las obligaciones que deben imponerse a las compañías de perfeccionar en breve plazo los trazados de líneas e instalaciones mediante los auxilios, conforme a los intereses generales.

Noticias varias  
Madrid, 23 (1'00)

El señor Lerroux.—El Comité izquierdista  
El viernes llegará a Madrid el jefe del partido republicano radical, señor Lerroux.

A su llegada, se reunirá en la Corte el Comité de las izquierdas para comenzar la campaña electoral.

De esta mañana  
Madrid, 23 (5'30)  
Telegramas oficiales

Diferencias solucionadas.—Líneas interceptadas

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha manifestado lo siguiente:

En Lérida se han solucionado, por mediación del Gobernador, las diferencias entre los patronos y obreros de la cuenca carbonífera del Ebro.

En Málaga, a consecuencia de la crecida del río Gadalmedina, está interceptada la línea férrea en el kilómetro 800, lo mismo que en la línea de Popana el

kilómetro 1.100; también está interceptado el kilómetro 13 a causa de un desprendimiento de tierras.

Prensa Asociada  
DESDE BARCELONA

Las subsistencias  
Barcelona, 23 (3'30)

Asaltos.—Incidencias.—Mities.—Reveltas  
Ascenden a 24.095 las mujeres y a 1.780 los hombres parados como protesta contra la carestía de las subsistencias.

Unos grupos penetraron en uno de los mercados, ocurriendo multitud de incidentes.

Otros grupos intentaron asaltar los puestos de bacalao, ocasionando muchos incidentes frente a las tiendas de comestibles.

Se han impuesto sendas multas de a 500 pesetas cada una a 15 tenderos que no respetaban las tasas.

Por el mismo concepto fueron denunciados otros 26 tenderos.

Por la tarde continuaron los alborotos, penetrando 2.000 mujeres en el salón «Bohemia», creyéndose que había almacenado bacalao. Una vez registrado, no hallaron nada.

Luego fueron las manifestantes al Gobierno civil, negándose el Gobernador a recibirlas.

Al anoecer celebraron cuatro mítins.

Unas dos mil mujeres y hombres penetraron en los almacenes Salat y Compañía, de la calle de Madras, teniendo necesidad de echar las puertas abajo, utilizando para ello herramientas.

Se llevaron el jabón que había, vaciando, con cubos, el depósito de aceite, y abrieron los cajones del mostrador, arrojando el dinero que contenía a la calle.

Los revoltosos enseguida lo recogieron.

Acudió la guardia civil, deteniendo a tres individuos.

Horas después fué saqueada otra tienda de la misma sociedad mercantil.

Reina gran pánico entre los tenderos de esta población.

Pabou Gari

La obra  
Maruxa

puede adquirirse completa o en fragmentos sueltos, en discos legítimos de la marca de suprema calidad.

«GRAMÓFONO»,  
AUDICIONES GRATIS

Tienda El «Japón»

Rayos X  
Electricidad médica en todas sus formas  
Rayos ultravioletas—Radium

Instituto Sureda  
instalación de primer orden  
José Sureda Massanet  
Médico ginecólogo

DANÚS 4 De 10 a 1

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería; la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se cura. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. (El número de folios a que se refiere el precio).